

# In Freiheit leben. Deutschland sicher in die Zukunft führen.

## Das neue Grundsatzprogramm

Die CDU hat sich auf den Weg gemacht und einen Meilenstein erreicht. Auf dem Parteitag am 7. Mai 2024 haben wir das neue Grundsatzprogramm unserer Partei verabschiedet. Es ist nach 1978, 1994 und 2007 das vierte Grundsatzprogramm unserer Geschichte. Darin haben wir unser Wertvollstes aufgeschrieben: unsere Grundwerte und unsere Ideen für eine gute Zukunft. Wir beschreiben, was uns ausmacht und wo wir hinwollen. Und wir nennen ein klares Ziel. Wir wollen: **In Freiheit leben. Deutschland sicher in die Zukunft führen.** Lesen Sie hier unsere wichtigsten Punkte zum Kapitel:

### Was uns ausmacht

**Grundlage unserer Politik ist das christliche Menschenbild.** Wir sind überzeugt: Jeder Mensch ist als von Gott geschaffenes Wesen wertvoll, einzigartig und unverfügbar. Jeder Mensch soll frei und selbstbestimmt leben können. Wir bejahen Vielfalt. Wir sind den Traditionen der Aufklärungen verpflichtet und stehen als Partei allen Menschen offen, die unsere Grundwerte – unabhängig von der eigenen religiösen Überzeugung – teilen.

**Freiheit, Solidarität und Gerechtigkeit sind die Grundwerte, die uns leiten.** Sie folgen aus dem christlichen Menschenbild. Freiheit ist für uns Freiheit in Verantwortung für sich selbst, die Gemeinschaft und die Natur. Solidarität ist ein Gebot der Nächstenliebe und beruht auf Wechselseitigkeit. Gerechtigkeit bedeutet für uns, dass alle Menschen die Chance bekommen, ihre Fähigkeiten zu entfalten und am Miteinander teilzuhaben.

**Geleitet von unseren Grundwerten vereinen wir christlich-soziale, liberale und konservative Anliegen.** Wir sind christlich-sozial, weil wir den Menschen als Person und soziales Wesen begreifen. Wir sind liberal, weil wir an die Freiheit und Eigenverantwortung des Menschen glauben. Wir sind konservativ, weil wir Gegenwart und Zukunft im Wissen um den Wert von Traditionen denken und Erfahrung wertschätzen.

**Wir sind im besten Sinne bürgerlich.** Denn wir treten ein für eine offene Gesellschaft von Bürgerinnen und Bürgern. Bürgerliche Politik lädt ein und schließt nicht aus. Sie steht für Maß und Mitte. Sie traut dem Menschen etwas zu. Sie lebt von der Überzeugung: Wir können gemeinsam die Zukunft gestalten.

**Wir sind Volkspartei.** Denn wir wollen ein einigendes Band sein für die Vielfalt der Interessen in diesem Land. Wir führen zusammen. Wir stehen für Ausgleich.

**Wir glauben an unser Land und die Kraft seiner Menschen.**



Den gesamten Programmentwurf und weitere Zusammenfassungen gibt es auf:  
[www.grundsatzprogramm-cdu.de](http://www.grundsatzprogramm-cdu.de)